

# Antrag Nr. 08-F-25-0087

## CDU/Grüne/FDP

---

### Betreff:

„Outdoor-Fitness“ auf städtischen Freiflächen  
- Gemeinsamer Antrag der Fraktionen von CDU, Bündnis 90/Die Grünen und FDP vom 5. August 2008 -

### Antragstext:

Der allgemeine Bewegungsmangel und die daraus resultierenden gesundheitlichen Folgen (Übergewicht, Gefäßkrankheiten usw.) sind ein weit verbreitetes Phänomen in unserer modernen Wohlstandsgesellschaft. Regelmäßige Bewegung und einfache sportliche Betätigung tragen zur Vermeidung dieser Zivilisationskrankheiten bei. Diesem Präventionsaspekt trägt das Konzept Rechnung, in öffentlich zugänglichen Bereichen einfache Fitnessgeräte zu installieren, die jedermann kostenlos zur Verfügung stehen. Mit diesem niederschweligen Ansatz soll der Einstieg in regelmäßige Bewegung erleichtert werden.

In Deutschland konnten bereits positive Erfahrungen gesammelt werden, so etwa auf dem ‚Outdoor-Fitness-Spielplatz‘ in Berlin-Wilmersdorf.

Vor diesem Hintergrund wolle der Ausschuss beschließen:

Der Magistrat wird gebeten,

ein Konzept für ein Pilotprojekt ‚Outdoor-Fitness‘ zu erarbeiten, bei dem für alle Altersgruppen geeignete Sportgeräte auf städtischen Freiflächen aufgestellt werden. Dabei sollen Erfahrungen anderer Städte über die Kosten der Anschaffung und die Instandhaltung der Geräte berücksichtigt werden. Das Konzept soll dem Ausschuss zur Beratung vorgelegt werden.

Wiesbaden, 06.08.2008

Bernhard Lorenz  
Fraktionsvorsitzender

Bettina Schreiber  
Fraktionsvorsitzende

Dr. Boye Claussen  
Gesundheitspolitischer Sprecher

Andreas Knüttel  
Fraktionsassistent

Volker Meisinger-P.  
Geschäftsführer

Dr. Corinna Hartmann  
Fraktionsassistentin